

## Documento importante

# Declaración de la Junta Directiva de la Sociedad de Estudios Políticos, Sociales y Económicos

### Nuestro origen y nuestra labor

Desde el advenimiento de la Dictadura, cuantos no la ayudaron con franco impulso o con maña cautelosa, adoptaron una de dos posiciones: o conspirar para derribarla o inhibirse de la actuación. Fueron y son contadísimos quienes, repugnando igualmente los arduos violentos y los enfados cómodos, lucharon para mantener vivo un ideal e hicieron, frente al sistema triunfador, lo posible en cada instante. Entre esos pocos queremos contarnos quienes constituimos la Sociedad de Estudios Políticos, Sociales y Económicos. Convencidos de que el problema político de España no es de fuerza sino de cultura y de civildad, hemos emprendido una obra educadora de la que dan testimonio, en el año y medio que cuenta de vida nuestra entidad, los seis libros que hemos repartido con profusión («La política arancelaria de España», «Un libro del Abate Sturz», «El conflicto entre el comunismo y la reforma social», «Antonio Maura», «Bases para la reorganización judicial», «Las realidades, las posibilidades y las necesidades forales de España»), los otros que preparamos («Balmes, libertad y la Constitución») y «El sentido democrático de la doctrina política de Santo Tomás», las conferencias que algunos de nosotros hemos dado y la exposición elevada al rey contra el intento de cambiar la Constitución sustituyéndola por otra a cuya redacción es el pueblo eternamente ajeno.

### Aumento de actividad

Al ver hoy—con satisfacción—que, a arte del trato concedido a los socialistas y a la Unión Patriótica, se permite actuar públicamente a los partidos republicanos, a los comités de uno de los grupos liberales y a núcleos de otras significaciones, hemos de pensar si tenemos el deber de ampliar nuestras actividades.

La junta directiva os propone una respuesta afirmativa y os invita a que utilicéis cuantas coyunturas consienta el Gobierno para facilitar la política futura con la aportación de nuestros convencimientos al examen de la opinión nacional.

### Nuestro criterio social

En avance mundial innegable el socialismo, pero también en innegable escisión entre los que por la fuerza tratan de imponer hasta sus últimas consecuencias el colectivismo marxista y los que propugnan un sistema más henchido de emoción liberal y humana, cremos que alguna obligada intervención han de reclamar los que, enamorados del pensamiento social de la Democracia cristiana, buscan sus aplicaciones en la función social de la propiedad, en la evolución del salariado y en el acceso de los trabajadores a la gerencia de los negocios y a la multiplicación de la propiedad privada.

### La urgente necesidad política

En el orden peculiarmente político, hay la necesidad de

ponerse en contra de nacionalismos imperialistas, de autoritarismos desenfrenados y de intervencionismos irreflexivos que desconocen la autonomía del pensamiento; empeñándose en aplaster el que les sea hostil y suplantando las iniciativas individuales y sociales en la vida local y en la financiera, en la industria y en la enseñanza, en la agricultura y en la prensa, en los mecanismos económicos y en las intimidades de la conciencia. Nada es hoy tan apremiante como vindicar el sentido y la práctica de la libertad, sin la cual los hombres se desiguran y los pueblos se envilecen, y no pueden tranquilizar a nadie las inoportunidades de la Religión, a la Patria y a la Monarquía, mientras no se sepa si han de ser amadas con espontaneidad o impuestas con arreglo a la concepción del Poder público; como no sirve tampoco para nada agitar los señuelos de República y Socialismo si una y otra habrían de ser administrados como vemos que lo son en pueblos nada venturosos. Trátase, en fin, de defender el sentido jurídico frente a los poderes personales.

Es gran seguridad condenar el siglo XIX; porque, aunque, en contraste con sus admirables avances, incurriera en graves yerros de algunos de sus dogmas políticos, la necesidad presente está en suprimirlos y no en suprimirlos, ya que habían marcado un punto de dignidad, del cual sería insensato retroceder. El ejemplo merecedor de imitación es el de aquellos pueblos que elevan la democracia, de intuición sentimental a sistema plenamente jurídico.

### La verdad como tera, eútica

Debemos vindicar los valores espirituales. Y entre ellos, el primero de todos, la verdad, tratamiento que quizás desde la guerra de la Independencia no se ha conseguido en nuestra tierra. Reintegrar España al albergo de los españoles, cueste lo que cueste, ha de ser el empeño definitivo del mañana. Lograr esto, dentro de la vida del Derecho y con sanciones inexorables par cuantos se salgan de ella tratando de imponer por vías de hecho sus aspiraciones personales, constituirá la médula de una política rectificadora, que sería igualmente beneficiosa en cualquier régimen, y la única que evitaría, al terminar la lamentable interrupción actual, el resurgimiento de vicios y corruptelas, vacuidades y ficciones, combatidas por no pocos españoles desde mucho antes de 1923. Sobre que una política conservadora—y de esta índole es la que apetecemos—no puede intentarse sino apoyada lealmente en el pueblo, por que el pueblo, entendiendo como tal la masa social íntegra, es el genuino elemento conservador, en naciones como España donde no existen otras instituciones de fuerza indiscutida y legítima para orientar la existencia colectiva.

### Petición de beligerancia

No queremos constituir un partido político con sus jerarquías y sus comités, sus casinos y sus apetitos de mando. En el

ejercicio de la ciudadanía, el gobernar es, entre todas las eventualidades, la más remota y menos atractiva. Otros mil modos brinda la vida diaria para el servicio del bien público, en cada cual contempla las necesidades de su patria con tanta asiduidad y tanto desinterés como las de su familia. Lo que pedimos es beligerancia para nuestras ideas. Difícilmente se labrará un porvenir pacífico de España si los que piden Libertad, Verdad y Derecho son tratados con igual prevención coactiva que los revolucionarios alborotados o los delincuentes comunes.

Madrid, 16 de noviembre de 1929.—Angel Osorio.—José Alvarez Ude.—Blas Vives.—Genaro Poza.—José Ramón Castro.—José María Ruiz Manent.—Luis de Onís.—Julian Ayesta.—José María Sempériz.—Juan Antonio Bravo.—Alberto Marin Alcalde.

## La limpieza del terciopelo

Cuando el terciopelo está muy sucio de materias grasas, se frota con un lienzo untado con manteca, aceite o, mejor amoníaco líquido, y después se lava con esencia de trementina.

Los cuellos y mangas de los trajes de caballero, se limpian del mismo modo que las ropas de seda; cuando la grasa es mucha, se frota enérgicamente con un lienzo empapado en amoníaco y después se lavan con esencia de trementina.

## Quejas

¿Por qué estás, corazón, impresionado y todo te produce sentimiento?  
¿Por qué el hondo sentir que Dios me ha dado me sirve de tormento?  
Una preciosa flor que se deshoja, me lastima y me hiere; un pájaro que muere, es para mí motivo de congoja; ver un niño descazo, me extremece, me apenan los ancianos; sé que tanto sentir mi mal adrece aunque hago esfuerzos vanos.  
Una palabra dura me impresiona, el ver llorar me daña; todo pesar ajeno me emociona y mis pupilas baña.  
Pero... ¿a qué corazón si bueno eres seguir contando quienes tus quejas lastimera?  
No prosigas ya más; tu impulso acalla; que en este mundo ganan la batalla los corazones duros como fieras!

ENRIQUETA REUS DE MEORO  
Alicante, noviembre, 1929.



Manera de restaurarlos.—Se mezclan dos cucharadas de amoníaco líquido y dos de agua caliente; se extiende la solución sobre el terciopelo, con un cepillo algo duro, de manera que penetre bien en el pelo. Se envuelve entonces una plancha con un lienzo húmedo y se aplica sobre el revés de terciopelo hasta que el vapor que se desprende levante pelo de la ropa y que todo quede perfectamente seco.

Se puede también mantener extendido el terciopelo sobre un recipiente en el cual se tenga en ebullición una solución diluida de carbonato amónico.

Para enderezar el pelo de estas telas, devolviéndolo su primitivo aspecto, se aplican por el revés sobre una lámina perforada y se exponen a la acción de una corriente de vapor, que endereza el pelo hacia el lado opuesto. Al propio tiempo se para sobre el terciopelo un cepillo áspero.

A falta de plancha taladrada, o de vapor de agua, se puede extender el terciopelo, fijado con alfileres, sobre un cañamazo sujeto en un bastidor de bordar; se cubre el lado del revés con lienzo bien mojado y se expone todo a la acción de un calor intenso; el agua al evaporarse, atraviesa el terciopelo y endereza el pelo; acabada esta operación, se deja secar al aire libre.

Se mantiene tenso el terciopelo, se humedece por el revés y se le pasa siempre por el revés) una plancha caliente. El agua transforma en vapor atravesada trama y endereza el pelo, devolviendo a la ropa su aspecto primitivo.

El terciopelo mojado no ha de secarse nunca por medios energéticos, sino naturalmente a la sombra.

## Jerez Quina FONTAN

Pedidos a Bodega COLON  
Avenida Zorrilla 12 ALICANTE

Lea Vd. EL DIA

## Se ha conseguido atenuar el ruido de los aviones

El ingeniero noruego Bjarne Carlen, ha descubierto el modo de atenuar el ruido de los motores de los aeroplanos. Al efectuarse un vuelo de ensayo, en el que participaron los correspondientes de la Prensa Internacional, se comprobó que es posible conversar a bordo de un aparato silencioso, sin mayor esfuerzo del que se debe hacer para entenderse con un vecino de asiento en cualquier vehículo terrestre.

El invento noruego representa un importante paso hacia adelante en la técnica aeronáutica, y, sin duda, se generalizará pronto su empleo en los aeroplanos de las líneas comerciales.

## La vida en el Teatro

PRINCIPAL

La bellísima comedia «Felipe Derblay», puesta a ver tarde en escena, obtuvo una acabadísima interpretación.

María Fernández Ladrón de Guevara, mostró plenamente su depurado temperamento artístico, deleitando al auditorio. Rafael Rivelles como siempre, estuvo justo, sobrio, dando gran relieve a su cometido. De los demás, merecen citarse las señoras y señoritas Carone, Salvador, Gelabert, Palacios y los señores Portes, Urquijo, Bernardos y Vara.

Los vestidos nuevos de la señora Ladrón de Guevara, llamaron poderosamente la atención. La puesta a escena, impecable. El público, altamente complacido, prodigó sus aplausos.

Esta tarde, sexta de año, se representará la comedia de Alfred Savoir, versión española de Montaner y Vilaregut, «La octava mujer de Barba Azul».

Por la noche se pondrá de nuevo en escena, «La prisionera» (No apta para señoritas). El próximo viernes, tarde y noche, se celebrarán dos grandes funciones, en honor y beneficio de la eminente y bellísima actriz María Fernández Ladrón de Guevara.

## La delicadeza

«La delicadeza, según la define un filósofo suizo, se muestra como un constante sacrificio de sí mismo, que se contenta con su propio sufrimiento, sustrayéndose a la ajena gratitud».

Es un encarecimiento de consideraciones y urbanidades hacia el desgraciado.

Es el perdón de una injuria pagada con un beneficio.

Es una restricción de los propios derechos, el desprecio de la apariencia.

Es el respecto a sí mismo, que hace a uno no se permita a sí mismo en ausencia lo que no se permitiría en presencia de testigos.

Es una fidelidad a la propia palabra, que sobrevive a la amistad, al amor, a la estimación y aún a la muerte.

Es la continuación de los buenos procedimientos, aún después de enemistarse y cortar relaciones.

Es una atención obsequiosa y fina, que no puede ser adivinada ni sentida, sino por aquella persona a quien va dirigida.

Es celebración indirecta de los méritos de una persona presente, encareciendo los mismos en una persona ausente.

Es rehusar un segundo beneficio después de admitir el primero.

Para hacer sus compras de temporada de invierno, visite el establecimiento de Tejidos y Novedades

## Las Filipinas

Grandiosas colecciones en géneros para vestidos y abrigos de señora

Gran economía en los precios.

## Méndez Núñez, 5

Es gozar más en el placer de rai es en el corazón, a la cual otros que el propio. La comprensión, y que reciba de la cultura su exquisito perfume.

Yo definiría su esencia diciéndole que es una flor que tiene sus raíces en el alma.

FERNAN CABALLERO • CLEMENCIA

## DE PARIS

## Crónica de la moda

Empiezan las recepciones y los banquetes de ceremonia: Con este motivo nuestros «modistos», como se dice en España refiriéndose a los costureros, lanzan la novedad de vestidos nuevos, los propios para presentarse en sociedad con motivos diversos, pero siempre con elegancia.

Conviene saber en este punto que así como para los trajes de calle corte de «astre», el hecho de haber coocido la cintura en su sitio y el haber alargado la falda apenas ha cambiado la silueta del año pasado, en materia de etiqueta el cambio ha sido grande. El corte y la composición de los vestidos de etiqueta ha dado un aspecto muy distinto al que hasta hoy estábamos acostumbrados.

En los trajes de día, la moda va hacia la forma de 1830; lo que ha rejuvenecido cierto género de tejidos, como el tafetán y el muaré. Ambos tejidos se combinan. Lévanse también el tejido llamado falla, este último para traje de baile. En suma, es un triunfo para la seda, las telas de seda de un sólo color.

A los 17 años, en plena vida, ha muerto en el Hospital provincial de Alicante, un vigoroso joven, víctima del virus rábico.

Ello me induce a reflexiones que deprimen mi espíritu. Nadie debe morir de esa terrible enfermedad en os momentos actuales, que la ciencia Médica dispone de medios curativos eficaces, aplicándolos en periodo oportuno, y que reducen, casi a una cifra despreciable, la mortalidad según todos os datos estadísticos de los Institutos bacteriológicos del mundo civilizado. El satín llamado de Fierenza forma pliegues semi rígidos y conviene para determinados trajes de estudio.

Estas telas un poco rígidas

que, como observa un especialista en la materia, van bien para los cortes de 1830, se usan con los colores azul, verde de agua y rosa marchita. El color blanco se sostiene, a pesar de la presente estación, en que comúnmente se usan los matices sombríos. Y es que sientan igualmente bien a las jóvenes y a las señoras de alguna edad. Y al quien añade que lo mismo a las morenas que a las rubias. Hay tejidos blancos para trajes de invierno, por ejemplo ciertas sederías y algunos terciopelos.

El velo en el sombrero, ha hecho una aparición inesperada: un velo que cubre la frente y hasta un poco por bajo de los ojos, a la manera de antifaz. El velo es del color del sombrero. ¿Se aceptará esta novedad? Todavía es dudoso. De cuando surge el velo y luego desaparece sin que sepamos por qué vino ni por qué se ha ido.

Otra novedad, que no sabemos si arraigará en el uso. Se trata de unos trajes para casa y a los que los costureros han dado el nombre de «trajes para estudio» quiere decir para interior, más vestido que el «matinal» pijama y menos que el «tea gown»; señalamos esto como un capricho probablemente pasajero.

J.

## BUENA COLOCACION

HOMBRES DE 50 AÑOS HACIEN FALTA

Para despacho y viaje, con facilidad de palabra buena presentación y a go de cultura serán preferidos JUBILADOS DE GUARDIA CIVIL. Dirigirse por carta escrita a mano, con referencias y pretensiones a E. G. A. a la Administración de este Diario.

# En Sevilla es detenido y encarcelado un estafador de nacionalidad suiza

## Un rasgo generoso de Asuero

### El desripador de niños dice a la policía por medio de una carta donde se encuentra una de sus víctimas

#### Asuero, generoso

Sevilla 17 (10 m.)—Antes de abandonar a Sevilla el ilustre médico don Fernando Asuero, entregó a su amigo íntimo y discípulo el doctor don Juan Ruiz García la cantidad de 5.000 pesetas, confiándole el encargo de que fueran repartidas entre viudas e hijos de médicos que se encontrasen faltos de recursos.

El doctor Ruiz García ha invitado a sus compañeros don José Roquero, ex decano de esta Facultad de Medicina; don Pedro Ruiz Prieto, ex decano de la Beneficencia provincial, y don Juan A. de Lemus y Malo de Molina, amigos del doctor Asuero, para que formen una Comisión, y por intermedio de ésta quede cumplida la voluntad del eminente médico denostriarla.

Düsseldorf 17 (10 m.) En la Jefatura de policía se recibió ayer un escrito del terrible bandido Jak el Desripador, en el que se indicaba el sitio en que había enterrado el cuerpo de una de sus víctimas.

Seguindo las instrucciones que en el se indicaban, la policía pasó el día de ayer practicando trabajos para encontrar el cadáver, los cuales no tuvieron resultado alguno.

Hoy se recibió en Jefatura un nuevo escrito del bandido en el que se decía: «Hay que cavar más hondo».

La policía volvió a los sitios en que había estado el día anterior, y ahondando más en las excavaciones, encontró el cadáver de la última víctima de Jak el Desripador.

Esta nueva hazaña del bandido ha puesto a la población de Düsseldorf en una situación de pánico angustiosa.

#### Crónica social

Llegó de Madrid don Rafael Maignon funcionario de la Embajada de Francia cerca de S. M. Católica.

—Regresó de su viaje a Barcelona, San Sebastián y Madrid el joven comerciante don Enrique Ravello Montesiños.

—Maldado a luz una pifia la esposa de don Emilio Victoria Rodríguez, del comercio de Barcelona, hijo del Comisario Jefe de la Guardia de Policía Urbana.

—De sus posesiones de la Colonia de San Román, regresó el comerciante alicantino don Román Bono Lugo.

—Ha experimentado una agravación en su dolencia, el antiguo periodista alicantino don Antonio Galdá Chápoli.

—Se ha cumplido el primer aniversario de la muerte del Teniente general del Ejército, don Juan García Trejo, por cuyo motivo reiteramos nuestro sentido pésame a la hermana del finado, señorita doña Catalina García Trejo.

—Ha dejado de existir el escultor alicantino don Rafael Reus.

También ha fallecido el conocido tipógrafo don José Piqueres Muñoz, a cuya apenada familia testimoniamos nuestro sentido pésame, especialmente a su hermano don Rafael, querido compañero nuestro.

—En la Capilla de los Hermanos marianistas de Madrid fué bendecida la boda de la Srta. Leonor Coello de Portugal y Maisonave, hija de los condes de Coello de Portugal y nieta del ilustre alicantino don Eleuterio Maisonave, con el redactor jefe de «Blanco y Negro», don Manuel de Góngora y Ayustante.

—El viernes último se cumplió el primer aniversario del fallecimiento del comerciante don Andrés Herrero Solache, en cuyo sufragio se celebraron misas en la iglesia de la Misericordia, de esta capital y en la de San Tirso de Sahagún.

Desde su residencia de Oñuella marcó a Barcelona la señora marquesa de Rubalcava.

#### Exposición de Arte

Todas las personas de buen gusto deben visitar la Exposición Pictórica del Estudio Lillo.

No lo deje V. para luego. Ahora mismo vaya V. al Ateneo.

#### Acto heroico de un médico

El viernes, fué traído a este Hospital Provincial el joven José Sirvent Navarro, de 19 años, natural de Ujóna, afectado de hidrocefalia.

El médico de guardia, don Alfonso Miguel, le aplicó una inyección de morfina para ver si se calmaba, pero el desgraciado joven fué presa al poco de un violento ataque de su terrible enfermedad, y se lanzó de la cama, yendo a la sala general con intención de acometer a los enfermos que allí se encontraban.

Al salir de la sala general, el médico señor De Miguel, que se encontraba en el pasillo, se dio cuenta de la excitación del enfermo y de sus propósitos, le cortó el paso, impidiendo que llegara a los enfermos. Entonces el desgraciado Sirvent se abalanzó sobre él con intención de morderle en el cuello.

El médico tuvo la serenidad suficiente para sujetar al enfermo y conseguir mantenerlo a distancia, dando el tiempo que llegarían los enfermeros con una manta, con la que envolvieron al desgraciado, haciendo así inútiles sus ataques.

El infeliz muchacho falleció al poco tiempo de un terrible ataque que impresionó grandemente a cuantos presenciaron su muerte.

Se elogió mucho la entereza del señor De Miguel, al que felicitamos.

#### Asalto a un tren

En la línea del ferrocarril de Lorca a Baza, Aguilera ha tren de viajeros y mercancías, iba en el furgón de cola con guardas, esos Francisco, Revuelto y Alsalir de la estación de Serón el tren fué apedreado.

Una de las piedras rompió el cristal de la ventanilla del furgón y mientras el guardafrenos se asomaba para observar quienes eran los agresores por la portezuela, contraria penetraron en el coche cuatro enmascarados, que amparados en la oscuridad de la noche se abalanzaron sobre Revuelto, tratando de arrojarle al suelo.

El guardafrenos comenzó a gritar para que el maquinista parara el tren.

Los enmascarados se arrojaron del coche y se dieron a la fuga, a campo traviesa.

Se supone que iban a robar mercancías.

El guardafrenos asegura que no pudo reconocer a los enmascarados. La guardia civil practicará diligencias.

## Ne pasa nada

Dice «La Defensa» de Elche: «La venida a Alicante del señor Carbonell Querada, funcionario del Ministerio de Gobernación encargado de la inspección a las Diputaciones, ha llamado de júbilo a todos los «gilis» que se ven dueños y señores de los Ayuntamientos de la provincia.

Las mesnadas de antiguos políticos que si mpres fueron rechazados por la pública opinión, se creen ya en las puertas de los municipios, dispuestos a «sacrificarse» por la sana administración y las prácticas caciquiles.

En su imaginación se reparten cargos, destinos, empleos, sin darse cuenta de que esto armó el 13 de Septiembre del año 1923 y que los nefastos procedimientos de los antiguos políticos ya no pueden prevalecer.

Ese contento y gozo que manifiestan los restos del antiguo régimen, al que hacen coro algunos antimonárquicos, creyéndose que dentro de breves instantes serán los dueños de la dirección y administración de la provincia, no quedando pueblo por insignificante que sea, que no esté en manos de los mangoneadores caciquiles, es un error. Pues aunque los «gilis» se hagan las ilusiones que quieran aquellos procedimientos hace seis años fueron desterrados para no volver más.

Primo de Rivera al fundar las Uniones Patrióticas, abrió las puertas para que entraran todos los hombres de buena voluntad que anhelaban la sana administración y el engrandecimiento de nuestra Patria, y a estos entregó la administración de la costa pública.

Actualmente, pensar en ir a los Ayuntamientos o Diputaciones sin antes pasar por la Unión Patriótica, es no querer ver la realidad de las cosas, por eso hoy todos los hombres que quieren de veras la buena administración del pueblo, se ven aglutinados bajo los pliegues de la bandera de tan gloriosa institución.

Los que llevados de la pasión auguran cambio o situaciones por breve plazo, sufrirán una vez más su desilusión al ver como no pasa ni puede pasar nada, ni menos que vengan los caciques y antiguos políticos. Para esto no había necesidad de que nuestro marqués de Estella hubiera barrido el antiguo régimen.

## Un súbdito suizo descubre un original modo de vivir

### Pero la policía le detiene y es encarcelado

Sevilla 17 (10 m.)—El señor gobernador Mora Arenas hizo a los periodistas entrega de las siguientes notas, rogando la publicación de las mismas.

«Presentada denuncia en la Comisaría de Vigilancia por don Pablo Hernández, representante de una casa alemana de navajas de afeitar, de que en el periódico «El Pueblo», de Valencia, se publicaba un anuncio de venta de navajas de la marca que dicho señor representa a ocho pesetas una y veinte pesetas tres, precio menor al fijado por la casa, por lo que suponía fueran falsificadas y se tratara solamente de una estafa del señor comisario jefe.»

Dispuso el agente señor Arnada, con los señores Clemente Alonso, practicará gestiones para aclarar el hecho, resultando que el domicilio indicado en el anuncio como depósito, Eacuelas Pías número, 16 es una hospedería donde se hacía dirigir la correspondencia y giros Adolfo Stephen, supuesto vendedor enviándose a luego a Arahal, donde ayer fué detenido por los citados agentes, resultando ser un súbdito suizo que no tenía existencia alguna de navajas de afeitar ni las ha tenido nunca, y que se quedaba con cuantos giros le enviaban, habiéndosele ocupado bastantes de ellos y cartas, por las que se ha comprobado que hacía pedidos de patatas y huevos en cantidades de importancia, que igualmente estafaba.

El detenido fué trasladado a Sevilla a con todo ocupado y puesto a disposición del Juzgado correspondiente.

## Exposición de Arte

El viernes, fué traído a este Hospital Provincial el joven José Sirvent Navarro, de 19 años, natural de Ujóna, afectado de hidrocefalia.

El médico de guardia, don Alfonso Miguel, le aplicó una inyección de morfina para ver si se calmaba, pero el desgraciado joven fué presa al poco de un violento ataque de su terrible enfermedad, y se lanzó de la cama, yendo a la sala general con intención de acometer a los enfermos que allí se encontraban.

Al salir de la sala general, el médico señor De Miguel, que se encontraba en el pasillo, se dio cuenta de la excitación del enfermo y de sus propósitos, le cortó el paso, impidiendo que llegara a los enfermos. Entonces el desgraciado Sirvent se abalanzó sobre él con intención de morderle en el cuello.

El médico tuvo la serenidad suficiente para sujetar al enfermo y conseguir mantenerlo a distancia, dando el tiempo que llegarían los enfermeros con una manta, con la que envolvieron al desgraciado, haciendo así inútiles sus ataques.

El infeliz muchacho falleció al poco tiempo de un terrible ataque que impresionó grandemente a cuantos presenciaron su muerte.

Se elogió mucho la entereza del señor De Miguel, al que felicitamos.

## Acto heroico de un médico

El viernes, fué traído a este Hospital Provincial el joven José Sirvent Navarro, de 19 años, natural de Ujóna, afectado de hidrocefalia.

El médico de guardia, don Alfonso Miguel, le aplicó una inyección de morfina para ver si se calmaba, pero el desgraciado joven fué presa al poco de un violento ataque de su terrible enfermedad, y se lanzó de la cama, yendo a la sala general con intención de acometer a los enfermos que allí se encontraban.

Al salir de la sala general, el médico señor De Miguel, que se encontraba en el pasillo, se dio cuenta de la excitación del enfermo y de sus propósitos, le cortó el paso, impidiendo que llegara a los enfermos. Entonces el desgraciado Sirvent se abalanzó sobre él con intención de morderle en el cuello.

El médico tuvo la serenidad suficiente para sujetar al enfermo y conseguir mantenerlo a distancia, dando el tiempo que llegarían los enfermeros con una manta, con la que envolvieron al desgraciado, haciendo así inútiles sus ataques.

El infeliz muchacho falleció al poco tiempo de un terrible ataque que impresionó grandemente a cuantos presenciaron su muerte.

Se elogió mucho la entereza del señor De Miguel, al que felicitamos.

## Asalto a un tren

En la línea del ferrocarril de Lorca a Baza, Aguilera ha tren de viajeros y mercancías, iba en el furgón de cola con guardas, esos Francisco, Revuelto y Alsalir de la estación de Serón el tren fué apedreado.

Una de las piedras rompió el cristal de la ventanilla del furgón y mientras el guardafrenos se asomaba para observar quienes eran los agresores por la portezuela, contraria penetraron en el coche cuatro enmascarados, que amparados en la oscuridad de la noche se abalanzaron sobre Revuelto, tratando de arrojarle al suelo.

El guardafrenos comenzó a gritar para que el maquinista parara el tren.

Los enmascarados se arrojaron del coche y se dieron a la fuga, a campo traviesa.

Se supone que iban a robar mercancías.

El guardafrenos asegura que no pudo reconocer a los enmascarados. La guardia civil practicará diligencias.

## En Aragón

En la última jornada del campeonato regional, venció el Iberia al Juventud por 6 a 1 y Zaragoza fué batido por el Patria por 5 a 1.

El Iberia y el Patria por quedar empatados jugarán el domingo próximo el partido de desempate.

## En Barcelona

Dado al mal día que hizo fué suspendido el partido España-Híperion no obstante jugaron en Barcelona y el Badalona batido el primero a segundo por 3 goles a 0. Fué una victoria rotunda para el Barcelona.

En este partido se hizo notar un penalty contra el Barcelona que despreció admirablemente Batkoj cuando iba a marcar.

## En Valencia

Se está celebrando el campeonato valenciano. Ayer jugaron en el campo de Valiglo, el Real Ginnástico y el Saguntino, vencido el primero por 3 goles a 1.

En la plaza de toros de Valencia se celebró ayer tarde una corrida pública con los siguientes resultados:

1.º Eusebio, entre Cornet y Bibi, hicieron match nulo.

2.º San Ciri y Bernabeu, venció el segundo por abandono de San Gil.

3.º Entre Rubio y Barber, un match nulo por abandono de Barber en el quinto round.

## Hombre arrollado por el tren

Valencia 18 (11)—En Utiel fué atropelado por el tren un individuo llamado Manuel Llopis García, natural de lineros. Se halla en grave estado.

## Un caso de rabia humana

Y sin embargo de vez en cuando, nos sorprenden hechos de la naturaleza del que hoy ocupa nuestra atención «¿Dónde reside la causa?». Indiscutiblemente, en la incultura de las gentes, en la existencia del fatídico curar erismo que tanto daños produce a la humanidad no sólo cuando aplica remedios absurdos e insensatos sino también cuando admira cosas a parecer inofensivas pues ello implica la obtención del cruzarse de brazos ante un peligro eminente, el perder la oportunidad de aplicar con rapidez, los remedios seguros que salvan la vida, retenida en las mallas de la muerte. Cuánta ignorancia!

Si tras la mordedura, hubiese acudido con presteza, a tiempo de la ciencia en busca del remedio, antes que el virus ganara todas las trincheras, a estas horas viviría tranquilo, dedicado a sus menesteres, con la alegría innata de sus años juveniles, de otra suerte en medio de los horrores de una fase, delirante convulsiva, furiosa, ha muerto llenando de dolores su hogar, y de sufrimiento, a cuantos sienten, la desgracia de nuestros semejantes. Me lamento del hecho con todo el dolor de mi alma, por ser una enfermedad evitable. Nada menos que desde el año 1885 después de los trabajos de Chamberland, Boux y Pasteur, se viene aplicando el tratamiento, con resultados positivos. Precisamente el virus rábico, tiene un período de incubación variable entre los 20 y 60 días que siguen a la mordedura inoculante, excepto cuando las mordeduras están en la cara, que a causa de la proximidad de los centros nerviosos, es más breve, como casos raros y excepcionales que dura 10, 12 y 18 meses, y como conocemos a la perfección, su patogenia, y que avanza lentamente por vía nerviosa hasta llegar a los centros lvaros, y nerviosos que destruye y que fatalmente termina con la muerte, da tiempo más que suficiente para la vacunación preventiva y salvadora.

Las medidas profilácticas debieran ser rigurosas no tolerando animales vagabundos, de todas clases, y aplicando sanciones durísimas.

En creencia arraigada, el suponer que solo los perros sufren la rabia. Todos los mamíferos son sensibles a la enfermedad, en todos produce las mismas lesiones, y todos pueden contagiar al hombre, cuyo peligro advierto, no solo por mordeduras sino también puede observarse el virus por las mucosas, sin efracción, sin lesión alguna, y por la piel, lo cual de nuestra cuan peligrosa es esa funesta costumbre por desgracia que aun existe de dejarme lamer por los perros, las heridas y las manos, siendo así, que la secreción salival, es el medio más seguro del contagio, de la terrible enfermedad.

Si en las Escuelas se dieran cursos de divulgación de estos peligros, si el analfabetismo se extirpara de raíz con lo que el problema está en enseñar a leer y escribir sino a conocer estas cuestiones de higiene práctica, si las leyes castigaran como verdaderos delitos de lesa humanidad, las practicas del curandismo tan extendido en nuestra Provincia, ni se hubiese segado en flor a vida de ese muchacho ni lloraría hoy su familia tanta desgracia.

Doctor ALBERT BLASCO.

## Deportes

Fútbol

En el partido de campeonato celebrado en Elche entre el titular de esta localidad y el Real Murcia, venció el último por 1 a 0.

Está tanto que fué muy discutido por haber estado el balón en falta, lo hizo el Real Murcia en el segundo tiempo, pocos momentos antes de terminar el partido.

En el primer tiempo no hubo nada digno de mención excepto un momento en que estuvo el Real Murcia a punto de dejar el gol.

## Boxeo

En la plaza de toros de Valencia se celebró ayer tarde una corrida pública con los siguientes resultados:

1.º Eusebio, entre Cornet y Bibi, hicieron match nulo.

2.º San Ciri y Bernabeu, venció el segundo por abandono de San Gil.

3.º Entre Rubio y Barber, un match nulo por abandono de Barber en el quinto round.

## Don Alfonso de Rojas sufre un accidente

En su finca «Monte-Mar», de Algorta, donde tiene su residencia, ha sufrido un accidente, el ex diputado a Cortes por esta circunscripción don Alfonso de Rojas y P. de Bonanza.

El señor de Rojas se halla con una pierna fracturada.

Con este motivo, el antiguo jefe de los liberales alicantinos, ha recibido numerosos testimonios de amor.

Lamentamos el percance y le deseamos un rápido y total restablecimiento.

## Entierro de las victimas de un accidente

Santander 18 (10 m.)—Se ha verificado el entierro de las víctimas del accidente ocurrido el viernes en la factoría «Nueva Montaña».

Presidió el gobernador civil los tres féretros ostentaban coronas.

## Robo en una fábrica

Elche.—En la fábrica de cintas propiedad del vecino de esta ciudad, don Salvador Sevilla Mora, sita en el calle del Asilo número 18, penetraron en el despacho de la referida fábrica, y violentaron un cajón llevándose una cartera y 287 pesetas que en él había.

Como presunto autor fué detenido, Vicente García Vicente. Dicho individuo fué puesto a disposición del señor juez del partido.

APOSTILLAS

# Los pobres perros

Conviene que meditemos sobre la actitud de doña Juana Papelka que hace diez años falleció en Budapest. Claro que no es esta de morir la actitud sobre la que hemos de meditar, sino sobre la que adoptó poco antes de abandonar este valle de lágrimas, dejando su fortuna íntegra destinada a construir un hospital refugio para perros.

Pobres animales... Realmente va siendo ya hora de que reconozcamos su importancia social, y procuraremos proporcionarles el bienestar que todo ser noble, sumiso e inteligente merece. Porque hemos de reconocer que nuestro comportamiento con este fiel compañero es bien ingrato. Le expulsamos violentamente de nuestro lado cuando acude legotero a lamernos las manos; le atamos una lata al rabo por divertir nuestro tedio y cuando llega esa época estival en que todos los seres tienen derecho a disfrutar de la vida que se les ofrece saludable y optimista, le damos moricilla por temor a que rabie. Claro que no por temor a que rabie él, por él mismo, que esto encubriría un disculpable impulso de piedad, sino por el de que nos muerda a nosotros.

Para otros compañeros menos fieles debiéramos guardar estas prácticas... Pero es que no podemos rectificar nuestra condi-

ción humana, que nos hace ejercer nuestra severidad con aquellos seres que por fidelidad, respeto o subordinación, han de acoger nuestra conducta con silenciosa resignación, mientras ofrecemos nuestra generosa protección y acogemos con actitud adulatoria a aquellos otros que pueden ejercer un desquite.

Si no temiéramos al mordisco, poco nos importaría que el perro rabiará, ¡Tantae rabinas miramos con indiferencia y hasta con placer!

Esta conducta, frente a la de aquellos perros que viendo a sus dueños amenazados, los defendieron a dentelladas, evidencia que en el perro más que en el hombre está desarrollado el sentimiento de compañerismo. Por que aquél hasta cuando rabia huye, procurando no hacernos daño y éste, nos muerda a veces, con la sonrisa en los labios.

La actitud, pues de doña Juana Papelka (q. e. p. d.), debe sernos ejemplar y hemos de procurar imitarla, siempre y cuando tengamos parientes que impugnen nuestra voluntad, llevándose como los de esta generosa causante, la mitad de lo que correspondía a los herederos caninos que supieron sin duda, serles más leales que ellos.

LUIS ROMERA DE NEYDOS

## Bases del Estatuto regulador de las relaciones entre la propiedad urbana y sus usuarios

### BASE 11.ª - JURISDICCION

Todas las cuestiones que afecten al régimen de la vivienda, excepto el desahucio por falta de pago, corresponderán a la jurisdicción de los Comités Paritarios, los cuales las resolverán con alzada ante el Consejo de la Corporación de la Vivienda.

Los Comités Paritarios se constituirán con arreglo a las normas del Reglamento de 25 de junio de 1928, con las modificaciones siguientes:

El Comité constará de tres secciones, bajo la presidencia única que se le designe y con el mismo secretario.

Una sección será la de casavivienda y la constituirán cuatro propietarios designados por la Cámara Oficial de la Propiedad Urbana y cuatro arrendatarios que nombrará la respectiva de Inquilinos.

Otra sección será la de casavivienda industrial, subdividida en dos agrupaciones. Sección que afecte su cometido a uno u otro aspecto. Por cada agrupación nombrarán las respectivas Cámaras de Comercio e Industria cuatro representantes y otros tantos la Oficial de la Propiedad Urbana, designados de los colegiados que posean fines destinados a ese fin.

Y la tercera sección será la de locales destinados a espectáculos públicos. La formarán dos propietarios de aquéllos y dos empresarios. Los primeros serán nombrados por la Cámara Oficial de la Propiedad Urbana y para designar los segundos se formará un censo, en el que serán inscritos los que reúnan esta condición, acreditándose la misma con los recibos tributarios. Por riguroso orden alfabético o por sorteo, según se estime conveniente, se hará su designación.

Las Cámaras Oficiales de la Propiedad Urbana y las de Inquilinos formarán listas de sus colegiados a los que estimen con capacidad para formar parte de los Comités Paritarios, redactándolas por orden alfabético. De ellos designarán mensualmente ocho nombres hasta extinguirse (cuatro para propietarios y cuatro para propietarios).

### BASE 12.ª - PROCEDIMIENTO

Siempre que un propietario o inquilino entienda que debe plantear una reclamación ante el Comité Paritario, acudirá a la Cámara Oficial respectiva exponiendo los fundamentos en que la apoya.

La Cámara, bien por informe de sus técnicos-asesores o por estudio que haga una comisión especial que a ese efecto tenga constituida, declarará si procede o no el planteamiento de la reclamación; pero en caso de que solo hará bajo su responsabilidad y consignando en el Comité la cantidad que éste señale para atender a posibles gastos de peritación y para los efectos de responsabilidad que pudieran multarse por notoria temeridad en el planteamiento de la demanda.

Cuando las Cámaras declaren la procedencia de entablar una reclamación quedarán solidarias con el demandante, a los efectos de la responsabilidad.

La tramitación de las demandas se hará como determina el capítulo III del Reglamento de 25 de junio de 1928.

Las Cámaras deberán entablar una sección por cada una de las respectivas, cuando estimen que procede plantear la demanda a que se les requiera con el fin de intentar la avenencia entre las partes sin necesidad de acudir al Comité Paritario.

# Hotel SAMPER

**BABYRNA**  
Dr. ROMERO  
Asegure la salud y la vida de sus niños  
Previéngase contra los terribles cólicos de baba.

Las madres no deben olvidar que con el oportuno uso de la BABYRNA pueden salvar la vida de sus hijos.

¡Adquiera un frasco hoy mismo!

Preparado por el Dr. D. Salvador Andreu Grau, Folgarolas, 19 y 23  
C. Barcelona, con exclusividad para la venta en toda España.

## El aspirador ELECTROLUX

Es el de todos los días de su casa. Con él verá su sueño realizado al tener su casa perfectamente limpia y libre de bacterias, esos pequeños pero terribles e invisibles enemigos que tienen en el polvo un poderoso aliado para propagar su maléfico.

**Demostraciones a domicilio sin compromiso**

Representante - José L. Roca - Villegas, 3  
ALICANTE

## Camioneta des trozada por el tren

Cazalla de la Sierra 17 (8 m.) Al salir la máquina número 1.7000, con el furgón, de la vía general para entrar en la señalada con el número 4, al objeto de efectuar maniobras, arrolló en el paso a nivel a una camioneta propiedad de doña Lorenza Bermejo, conducida por Adolfo Sánchez Campo, resultando el vehículo con desperfectos de consideración.

El chofer resultó, afortunadamente ileso.

El Juzgado correspondiente practicó diligencias, tomando declaración al guardabarrera Rafael Ceballos Sánchez y al conductor de la camioneta, deduciéndose de todo ello que motivó el accidente una imprudencia del conductor de la camioneta.

## MAHOU

LA MEJOR CERVEZA

Hijos de C. Mahou - Madrid

VINOS Y COÑACS Gonzalez Byass

Jerez de la Frontera

«Tío Pepe», «Solera 1847», «Insuperable» y otros

LAS MEJORES MARCAS

Depositario y agente provincial en ALICANTE

G. Martínez

## CIRUJANO CALLISTA

Horas de consulta:

De 10 a 1 y de 4 a 6  
FESTIVOS, de 11 a 1

Mayor, 6, 1.º

Alicante

Se vende casa de huéspedes muy bien situada.

Buenas condiciones. Razón: Redacción de EL DIA.

## La casa gratuita

Usted puede ser propietario de una o varias casas sin desembolsar un solo céntimo ¿COMO?

Pues pidiendo en todos los establecimientos donde realice usted sus compras, los billetes de «LA CASA GRATUITA» DEL INSTITUTO PROPULSOR DE LA VIVIENDA, cuyos estatutos prescriben las reglas para adjudicar las casas completas enteras, y por lo mismo han sido aprobados por el Ministerio de Trabajo y Previsión en Reales Ordenes de 27 de noviembre de 1929 y 5 de diciembre de 1928.

El primer sorteo será convocado para el mes de enero en adelante y su celebración será presidida por las autoridades asistiendo el Notario público.

## BASE 12.ª - PROCEDIMIENTO

Pida siempre en todos los establecimientos los Billetes de «LA CASA GRATUITA» y guárdelos por que entran en todos los sorteos.

Para más detalles, en las oficinas de la Dirección de Instituto Propulsor de la Vivienda, Paseo de Américo núm. 2, 2.º

## El vira Moreno MODISTA

Procedente del

Palacio de la Moda

de Barcelona

Tray 33, número. -ALICANTE

## Se vende

Una casa con planta baja y terraza con habitaciones interiores, situada: Traga gar. 63, en esta capital. Razón en la misma.

## QUE ERROR

¿Qué guiso con gasolina? ¡No, no seas incauto, a gasolina es el auto... pero el GAS es la COCINA.

Pedid su instalación en las oficinas

## Lecturas nuevas

Hemos recibido el número correspondiente al mes de Noviembre, de la popular revista «Valencia Automóvil» que por su elegante confección, profusión de grabados y magnífica portada a tricromía, es de una amenidad extraordinaria y constituye un nuevo triunfo para sus editores.

Su extensa información verdaderamente práctica, dedicada o siempre un lugar preferente a las autopistas. Un itinerario gráfico de Valencia a Bilbao por Calatayud, con sus correspondientes indicaciones prácticas le hacen de gran utilidad y son causa de su favorable acogida.

LA AGENCIA HAVAS  
Preciados, 9 Apartado 12118  
MADRID  
Facilita gratuitamente informes y precios de todo lo relativo a PUBLICIDAD Y PROPAGANDA DE TODOS LOS ESTILOS

## PIELES

El taller que había en la plaza de Isabel II, se ha trasladado y ofrece a las señoras prontitud y economía.

Villegas 3 pral. junto a la calle de Castaños.

## IMPRENTA Y PAPELERIA

Vicente Baño

Objetos de escritorio y libros de primera enseñanza

La Villa de Madrid

Suntuoso salón peluquería a todo confort. Aparatos «ad-hoc» para todos los servicios.

MATA CUCARACHAS DEL CASTILLO

## El purificador de agua

# Electrolux

deja el agua fina como lluvia.

Demostraciones a domicilio sin compromiso

Representante - José L. Roca - Villegas, 3, Alicante

## La Belleza de la Mujer

La indigestión, el estreñimiento, la bilis y los dolores de cabeza son la causa de una tez barrosa y de erupciones cutáneas que afean la piel del rostro. Si desea Vd. suavizar, limpiar y embellecer el cutis, tome el Citrato de Magnesía de Bishop por la mañana durante una semana. La mejora que observará Vd. en su semblante le causará asombro a la par que deleite.

**CITRATO DE MAGNESIA BISHOP**

Nuevo Precio 2.75 pes. el frasco. En todas las Farmacias y Droguerías. Proprietarios exclusivos: ALFONSO BISHOP, 17, Spook's Field, LONDRES, E.T. Agentes Generales para España, Gibraltar, Canarias y Marruecos: Sr. Sebastián Tardío y Infantis 31, Madrid.

El Citrato de Magnesía fue inventado por Alfred Bishop en 1857, y la preparación ORIGINAL Y LEGÍTIMA - el Citrato de Magnesía de Bishop - goza de fama mundial por su exquisito sabor y sus propiedades refrescantes y saludables.

# Débiles tomad el acreditado Elixir Calle que da

rápido científico agradado

# Dr. Albert Blasco

RAYOS X

Radio-terapia.—Electroterapia.—Pototerapia.—Diatermia  
Alta frecuencia.—Tratamientos modernos

ENFERMEDADES GENERALES, ESPECIALES INFANCIA

Pecho.—Nutrición.—Reumatismo.—Piel

Horas de consulta: De once de la mañana a dos de la tarde y de 5 a 6 de la noche  
TELEFONO NUMERO 24

Canalejas, 1, bajo, derecha.—ALICANTE



TENER 60 AÑOS... PARECER 30...  
Y AGRADAR TODAVIA

## TINTURA PARA EL CABELLO L'ORÉAL

garantiza inocensiva sea cual sea la naturaleza

APLICADA POR LOS PRINCIPALES PELUQUEROS  
Y DE VENTA EN PERFUMERIAS Y DROGUERIAS

envia gratis por correo el folleto informativo "La Primera Gema" al solicitante

CONCESIONARIO  
PEDRO SUÑER - SICILIA 29 - BARCELONA

## Banco Español de Crédito

Caja de Ahorros: 4 por 10) anual

Sucursal de Alicante: Paseo de los Mártires, 3 (Casa de Lamagnere)

Las impositores devengan interés desde el día siguiente de su entrega hasta el mismo día de reintegro, y éstos se verifican en el acto de la devolución, sin limitación de cantidad. A los impositores se les facilitan pequeñas huchas metálicas.

Operaciones de bolsa.—Este Banco se encarga de la inversión de capitales en valor del Estado y de ferrocarriles que producen una renta líquida 5 y 12 hasta por 100, con importantes primas de amortización. Es el Banco más extendido en España.—Cuenta con 265 Sucursales. En la provincia de Alicante cuenta con Sucursales en Alcoy, Elda, Elche, Novelda, Orihuela, Iijona, Callosa de Segura, Villena, Crevinilla y Villavieja.

## ÉLIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS (STOMALIX)

Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo porque quita el dolor de estómago, las acedías, la dispepsia, las vómitos, las diarreas en niños y adultos que, a veces, alternan con estreñimiento, la dilatación y úlcera del estómago, siendo útilísimo su uso para todas las molestias del

### ESTÓMAGO & INTESTINOS

## José Salinas Miralles

### MANUFACTURA Y EXPORTACION

Cañamos Rastrillados y en Rama  
Callosa de Segura (Alicante)



## Una galantería

es obsequiar a su dama con una copita de  
**ANISETE MAYCOLO**

Este finísimo producto es el mejor licor para el delicado paladar de una mujer.

PROPIETARIO:  
**BALTASAR HERNANDEZ VICTORIA**

## UNA TAZA

DE LA



### CURA VEGETAL N.º 15 del ABATE HAMON

PREPARADO ESPECIAL CONTRA LOS CATARROS, AGUA, BRONQUITIS

cutará de raíz sus catarros invernales, evitando las molestias de su desarrollo y posibles mayores males.

Desde los cervantés y largos catarros, resaca, fríos y constipados que agotan y marcan nuestro organismo y suelen acabar con nuestra paciencia, no presérvese su aparición tomando una taza de la CURA VEGETAL N.º 15 del ABATE HAMON.

### CURA VEGETAL N.º 15 del ABATE HAMON

Preparado especialmente de las vias respiratorias, compuesto de plantas inofensivas que no producen ningún peligro para el organismo. Es el remedio más eficaz para los catarros, resaca, fríos y constipados que agotan y marcan nuestro organismo y suelen acabar con nuestra paciencia, no presérvese su aparición tomando una taza de la CURA VEGETAL N.º 15 del ABATE HAMON.

# El aperitivo del día

# ANIS TENIS

Con frío o con calor el ANIS TENIS es el mejor

# Para toda clase de impresos recurra usted a los

# Talleres tipograficos de EL DIA

Teléfono 358 - Apartado en correos 156

a mejor propaganda que puede usted hacer de su casa es usar impresos confeccionados por manos competentes